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Umgang mit polychromen Kleindenkmälern ohne Denkmalschutz: 
Die langfristige Erhaltung einer Antonius-Steinskulptur (um 1750) durch die 
partizipative Konzeptentwicklung mit der Gemeinde Orth an der Donau

Zusammenfassung:
Die Entwicklung und Umsetzung einer nachhaltigen Erhaltungsstrategie für die polychrom gefasste Steins-
kulptur des Heiligen Antonius von Padua (um 1750) aus der Antoniuskapelle in Orth an der Donau, Nieder-
österreich, steht im Zentrum dieser Diplomarbeit.  Die Strategie beinhaltet ein partizipativ erarbeitetes Re-
staurierungskonzept und verfolgt mit der aktiven Einbindung der Gemeinde den Ansatz einer community 
based conservation. Durch materialtechnische Analysen und die Erfassung des überlieferten Erhaltungs-
zustands werden sowohl die kunsthistorische Bedeutung als auch die starke gesellschaftliche Veranke-
rung des Kleindenkmals herausgearbeitet. Die Arbeit zeigt, dass Denkmalbestand insbesondere bei nicht 
unter Denkmalschutz stehenden Objekten durch gemeinschaftliche Verantwortung und Identifikation der 
Bevölkerung gesichert werden kann. Diese Herangehensweise dient als Modell für vergleichbare Projekte 
und unterstreicht die Bedeutung von oft unterschätzten Kleindenkmälern.
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Dealing with Unlisted Polychrome Monuments:
The Long-Term Preservation of an Antonius Stone Sculpture (ca. 1750) 
through Participatory Concept Development together with the Community 
of Orth an der Donau

Summary:
The development and implementation of a sustainable conservation strategy for the polychrome stone 
sculpture of Saint Anthony of Padua (circa 1750) from the Saint Anthony Chapel in Orth an der Donau, 
Lower Austria, is the focus of this thesis. The strategy includes a restoration concept developed through 
participatory methods and pursues a community-based conservation approach by actively involving the 
local community. Through material-technical analyses and the documentation of the preserved condition, 
both the art historical significance and the strong social anchoring of this monument are highlighted. The 
thesis demonstrates that the preservation of monuments, especially those not under official protection, can 
be secured through communal responsibility and the identification of the local population. This approach 
serves as a model for comparable projects and emphasizes the role of such cultural assets as essential 
elements of cultural identity.
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